

6. Dezember 2017

**Ergebnisprotokoll**  
**über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates der Stadt Speyer**  
**am Dienstag, 5. Dezember 2017, 14 Uhr, im Seniorenbüro, Maulbronner Hof 1A**

**Anwesend: siehe Teilnehmerliste**

**Begrüßung**

Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer.

Er erinnert an die Geburtstage von Herrn Rosenkranz, Herrn Weinmann, Frau Mühlberger-Sattel

**TOP 1 Rückblick**

Der Vorsitzende erinnert an die Zusammenstellung der Tätigkeiten des Seniorenbeirates, die zur Information an den Stadtrat geschickt wurden. Jedem Seniorenbeiratsmitglied wurde eine Kopie dieses Berichtes geschickt.

Herr Schultheis erinnert an die Untersuchung von 1993, damals noch von der Hochschule für Verwaltungswissenschaften. Es wurde damals die Gründung eines Seniorenbeirates und die des Seniorenbüros gefordert. Der Vorsitzende möchte eine erneute Untersuchung zur demografischen Entwicklung in Speyer anregen. Diese könnte die Universität machen.

Wichtig, so der Vorsitzende ist, dass der Seniorenbeirat den Weg zur Politik herstellt. Ein Stimmrecht im Stadtrat wird es nicht geben.

Herr Hattab schlägt vor, je nach Thema Politiker zu den Sitzungen einzuladen.

Herr Bohn erinnert, dass im Seniorenbeirat auch Stadträte sind, die die Anliegen des Seniorenbeirates einbringen können.

Herr Mussotter informiert, dass der Seniorenbeirat zu seinen Themen Anfragen formulieren könnte. Die müssen dann entweder mündlich oder schriftlich beantwortet werden. Er informiert auch darüber, dass in jeder Stadtratssitzung gefragt wird, ob Bürger Fragen haben. Es kommt allerdings nichts.

Die Protokollantin verweist auf die aktuelle Geschäftsordnung, in der in § 1 die Aufgaben genannt sind, die Möglichkeiten der Mitwirkung erschließen.

Der Vorsitzende verteilt die Geschäftsordnung des Seniorenbeirates und bittet die Mitglieder sich diese durchzulesen und in der nächsten Sitzung Änderungswünsche einzubringen.

Herr Bohn schlägt vor, dass es zur Geschäftsordnung eine eigene Sitzung geben soll.

**TOP 2 Vorschau auf 2018**

Herr Schultheis nennt als Themen für 2018  
Altersarmut, Klimaschutz und bezahlbarer Wohnraum.  
Die Broschüre zu barrierefreies Wohnen ist bestellt.

**TOP 3 Verschiedenes**

Herr Bohn informiert über den Bürgerbus von der AWO, der ab Januar 2018 mitt-  
wochs und freitags gebucht werden kann.  
Das Angebot ist kostenfrei. Im Bus ist Platz für acht Personen.

Die nächste Sitzung des Seniorenbeirates findet am **Dienstag, 16. Januar 2018**, um  
15 Uhr im Seniorenbüro statt.

Ria Krampitz  
Leiterin des Seniorenbüros

Ludwig Schultheis  
Vorsitzender des Seniorenbeirates